AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - Asesinatos, desapariciones y censura, saldo de este sexenio, (...)

Al cumplirse 24 años de asesinato de Manuel Buendía

MÉXICO - Asesinatos, desapariciones y censura, saldo de este sexenio, denuncian periodistas

Lourdes Godínez Leal, Cimacnoticias

Jueves 5 de junio de 2008, puesto en línea por CIMAC

29 de mayo de 2008, México DF - <u>Cimacnoticias</u> - Durante las administraciones panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón se incrementaron los asesinatos contra periodistas, las desapariciones y la censura contra los medios de comunicación, tan sólo en los primeros 18

meses de la administración de Calderón, han sido asesinados diez periodistas y cuatro más están desaparecidos, denunciaron hoy integrantes de diversos medios de comunicación.

En el marco del 24 aniversario luctuoso del periodista Manuel Buendía, asesinado por la espalda el 30 de mayo de 1984, periodistas de la revista Zócalo, del Sindicato Nacional de Redactores de la prensa, de la Fundación Manuel Buendía, entre otros, se manifestaron afuera de las instalaciones de la Procuraduría General de la República (PGR), donde entregaron un comunicado en la Oficialía de Partes.

Un informe del Centro de Periodismo y Ética Pública (CEPET) presentado en marzo de este año sobre la libertad de expresión, destaca que en 2007 se registraron 52 agresiones contra periodistas, de las cuales, 36 víctimas fueron hombres (82 por ciento) y 8 mujeres (18 por ciento).

La periodista Leonarda Reyes, quien coordinó dicho informe, observó que lo anterior se debe a que son los hombres quienes con frecuencia, cubren la "nota roja" mientras que las mujeres sufren otro tipo de violencia, como despidos en represalia por la información publicada, decomiso de material periodístico e intimidación de funcionarios.

Durante el mitin en la PGR se desplegaron mantas con leyendas como "iYa basta de ineptitud!". "iYa basta de asesinar y desaparecer periodistas!". "Alto a la impunidad, ni uno más" y se colocaron ataúdes con los nombres de los periodistas asesinados, Rogaciano Méndez, Secretario General del Sindicato Nacional de Redactores de Prensa, demandó a las autoridades, el esclarecimiento de los asesinatos de los periodistas que, dijo, han pasado a engrosar las filas de la impunidad.

Las y los periodistas reunidos en el mitin, exigieron a Felipe Calderón, a la Secretaría de Gobernación, a la PGR, así como a las procuradurías estatales, el esclarecimiento de los asesinatos y la presentación con vida de quienes están desaparecidos y que cumplan las recomendaciones internacionales emitidas por organismos de defensa de derechos humanos.

Criticaron la falta de interés de las autoridades para investigar los 40 asesinatos que se han acumulado desde la administración foxista y exigieron garantías para el ejercicio del trabajo periodístico.

Dejaron en claro a Felipe Calderón que los medios de comunicación y los periodistas no son corresponsables del clima de violencia que se vive en el país, donde el número de ejecuciones en este sexenio se ubica en 4 mil 152, con 15 homicidios cada 24 horas en los días recientes.

"Señor Felipe Calderón, los periodistas no somos responsables del clima de violencia e inseguridad que prevalece en el país y que se ha ampliado durante su gobierno. No somos ministerios públicos, no participamos en el combate contra la delincuencia, no procuramos justicia, tampoco somos responsables en la toma de decisiones de gobierno ni portamos armas, no somos enemigos del Estado, somos

ciudadanos en el ejercicio de su profesión", señalaron.

Calderón, lista negra

De acuerdo con el reporte de las y los periodistas que participaron en la protesta, en 2007 fueron asesinados cinco reporteros y tres más están desaparecidos y en 2008 cinco trabajadores han sido asesinados y uno más está desaparecido.

En los últimos 18 meses de la administración panista de Calderón Hinojosa, han sido asesinados: Felícitas Martínez y Teresa Bautista, de la radio La voz que rompe el silencio; José Luis Villanueva de El Gráfico; Bonifacio Cruz y Alfonso Cruz de El Real; Francisco Ortiz del Diario de México; Gerardo Israel García, de la Opinión de Michoacán; Amado Ramírez de Televisa; Saúl Noe Martínez de Interdiario y Raúl Marcial de El Gráfico.

Entre los desaparecidos están: Mauricio Estrada de La Opinión de Michoacán; Gamaliel López y Gerardo Paredes de TV Azteca noreste, y Rodolfo Rincón Taracena del diario Tabasco Hoy.

Al respecto, en su informe sobre el estado de los derechos humanos en el mundo 2008, presentado ayer, Amnistía Internacional sentenció que en la medida que los asesinatos de periodistas no sean castigados y continúe la impunidad los crímenes seguirán.

En el ranking mundial, México ocupa el segundo lugar como el país más peligroso para ejercer el periodismo, sólo después de Irak, según ha documentado la organización Reporteros Sin Fronteras.

http://www.cimacnoticias.com/site/08052906-Asesinatos-desapar.33356.0.html